

DIARIO MERCANTIL DE CADIZ,

DEL MIERCOLES 21 DE OCTUBRE DE 1829.

SANTA URSULA Y ONCE MIL VIRGENES, Y SAN
HILARION, ABAD.

El Jubileo de las 40 horas está en la iglesia de Capuchinos.

Afecciones astronómicas de hoy.

Sale el Sol á las 6 h. y 27', y se oculta á las 5 h. y 33'

Afecciones meteorológicas de antes de ayer

<i>Epocas del dia.</i>	<i>Barómetro.</i>	<i>Termóm</i>	<i>Vientos</i>	<i>Atmósfera</i>
A las 9 la mañana.	30 0. 20,	64 7.	Vento.	Claro.
A las 12 del dia....	30 0. 00.	69 2.	Id.	Idem.
Alas 6 de la tarde.	29 9. 40.	67 8.	E.	Idem.

Mareas en esta bahia

1.^a Bajamar á las 3 h. 8' mad. § 2.^a Bajamar á las 3 h. 46' tard.
1.^a Altamar á las 9 h. 29' mañ. § 2.^a Altamar á las 10 h. 3' noch.

NOTICIAS DE TURQUIA.

Paris 5 de Octubre. = Fuerte cosa es, amigo mio, que en un asunto de tanta importancia, como es la suerte de uno de los grandes imperios del mundo, hayamos de estar en tanta incertidumbre como la que reyna de algun tiempo á esta parte; porque no habiendo noticias oficiales, los periodicos mienten á su sabor, cada uno segun el interes que le mueve, no teniendo poca parte en esto las especulaciones del agio que se hacen en las principales lonjas de Europa.

De oficio solo se sabe la entrada de los rusos en Andri-nopolis, y que se dirigian á Constaatinopla, porque por lo que toca á negociaciones, á suspension de hostilidades, á la paz &c., todas son contradicciones é incertidumbres. Sin embargo la *Gaceta de Francia*, periodico ministerial y que puede tener noticias de buena fuente, ayer 4 las insertaba de Constantinopla con fecha del 10 de Setiembre en estos términos:

»Cartas de Constantinopla del 10 de Setiembre, que han llegado hoy á Paris, anuncian que el Gran Señor ha aceptado las últimas proposiciones de la Rusia, á la verdad menos moderadas que lo que se creyò desde luego. (1) Dentro de poco darémos á conocer los pormenores de este importante negocio. Los rusos ocuparán á Andrinopolis hasta que se haya efectuado el pago de una parte de las indemnizaciones de los gastos de la guerra, y poco despues pasarán el Balkan. El Gran Señor ha declarado igualmente que se atenderá á las conferencias de Londres por lo que toca á la Grecia.»

La misma Gaceta del dia siguiente contiene este párrafo:

»No basta que el tratado este firmado para detener la marcha de las tropas rusas: deben cangearse las ratificaciones, y el general Diebitsch está autorizado en nombre del Emperador para ello por parte de la Rusia. El Gran Señor ha aceptado todas las condiciones, y se ha remitido con respecto á su ulterior conducta á los Embajadores de Inglaterra y Francia, y nadie dudaba en Constantinopla que remitiria al general Diebitsch la ratificacion del tratado, que es la que debe suspender la marcha de las tropas rusas.»

Ahora ve á vmd. lo que dice otro periodico del 4 de Octubre, refiriendose á una carta de Francfort del 29 de Setiembre.

»Habiendo espirado sin resultado alguno el término que el general Diebitsch concedió á la Puerta para la ratificacion del tratado de paz, este general dió las órdenes correspondientes para empezar las operaciones para la toma de Constantinopla. Mucha sangre se ha derramado, pero no se sabe positivamente si fué á consecuencia de la oposicion hecha al ejército invasor ó de una conmocion popular suscitada por los descontentos y dirigida contra los partidarios del Sultan. Por fin el 15 el ejército ruso quedó dueño de la capital del Imperio Otomano.»

El mismo periodico en su numero del 5 inserta las siguientes reflexiones: »La *Gaceta de Francia* de ayer daba noticias de Constantinopla del 10 de Setiembre, anunciando que las proposiciones de paz de la Rusia habian sido aceptadas por el Gran Señor. Prometia la *Gaceta* los pormenores de este importante asunto; asi es que esta mañana todo el mundo los buscaba en el *Monitor*; pero no solamente no se han hallado, sino que este periodico oficial ha guardado el mayor silencio sobre este punto de tanto interes, sin insertar siquiera el arti-

(1) Esto coincidiria con las ultimas noticias de Gibraltar que hemos insertado en el *Diario del Domingo* ultimo.

culo del periódico ministerial. No hay hasta ahora noticia posterior á la que cita la carta de nuestro corresponsal de Francfort, anunciando la ocupacion de Constantinopla el 15 de Setiembre; y sin dar á esta noticia un entero crédito, nos parece que aumenta sus grados de probabilidad el silencio del *Monitor* (2).

Otro periódico dice: "Ya está firmado el tratado de paz, y se han comunicado oficialmente las condiciones á los gabinetes de Paris, Londres, Berlin y Viena: dichas condiciones son la que cõtenia el manifiesto de la Rusia al comenzar la guerra."

El *Globe and Traveller* del 29 de Setiembre dice que los pliegos que el Almirante ingles Malcom dirigia al Consul ingles en Andriopolis fueron interceptados. Si esto fuera verdad podiamos creer que se interceptaban tambien todos los que venian de Oriente. Pero este estado de cosas no puede ser de larga duracion y tengo la esperanza de poderle comunicar noticias positivas en el proximo correo.

Cargamento del laud español S. Antonio, cap. José Martinez, procedente de Gibraltar, consignado á D. Pascual Jordan, 15 fardos té, á D. Eusebio Paje y Casaña; 3 cajas velas de esperma, á los Sres. Martinez de Larrad y Compañia; 13 barras de fierro, á D. Manuel Fernandez; un fardo cañela y una caja papeles de música, á D. Leopoldo Ardevol; 717 cueros ab pelo y 2 fardos franelas, á D. Esteban Fernandez.

En virtud de providencia del Exmo. Sr. Gobernador de esta plaza dictada ante mi á consecuencia de exorto que le ha sido dirigido por D. José Maria Victor, alcalde ordinario de la ciudad de Jerez de la Frontera, se cita y emplaza por tercera y ultima vez á las personas que se consideren con derecho á los bienes quedados por fallecimiento de D. Andres Marquez y Doña Antonia Garcia, su muger, vecinos que fueran de dicha ciudad, para que dentro de 9 dias siguientes al de esta fecha,

(2) A las muchas razones que hay para considerar como falsa la noticia de la ocupacion de Constantinopla el 15 de Setiembre, publicada por un periódico que equivocadamente la anunció en otra ocasion, se agrega la de haber llegado á Gibraltar el 15 de este mes un buque procedente de Esmirna, de donde salió el 22 del pasado, y seguramente á ser cierta semejante noticia no hubieran podido ignorarla en aquella ciudad, cuya cercania y relaciones con Constantinopla son mayores que las de esta capital con Francfort.

parezcan en el juzgado del espresado Sr. Alcalde, y por ante el escribano D. Manuel Garcia de Acuña, por medio de procurador de aquel numero, á deducir las acciones que les competan en los autos formados de inventario á bienes de la Doña Antonia, bajo apercibimiento que de no hacerlo se entenderá el procedimiento con el caballero padre general de menores y defensor de ausentes. Cádiz 19 de Octubre de 1829. = Bartolomé Rivera.

MARTILLO.

El Jueves 22 del corriente á las 10 de la mañana se rematarán: cueros al pelo averiados, por cuenta de los aseguradores, los que están de manifiesto en el corralon de la calle del Hercules; creguelas averiadas de cuenta de dichos aseguradores; vino tinto; pañoleria de varias clases; tiras y guarniciones bordadas; cocos pintados; cajones de cigarros; tabaco rapè extranjero; y otros efectos.

AVISOS.

En el almacén de sombreros de Pulis y Compañía, calle de S. Francisco, esquina á la plazuela de S. Agustin, num. 8, se acaba de recibir un excelente surtido de sombreros ingleses de castor á prueba de agua hasta el precio de 50 rs. vn., y morriones guarnecidos, plumeros, sables y charrateras para oficiales realistas á precios muy arreglados.

En la libreria de Hortal y Compañía se admite suscripcion al Compendio elemental de Fisiologia por F. Magendie, vertido del frances al castellano por D. Ramon Fran, doctor en medicina y Cirugia; dicha obra constará de tres tomos 4.º y los dos primeros se han dado á luz.

En los puestos de la Recoba núm. 7, 8 y 9, frente de la muralla de Santa Cruz, se vende cabrito de superior calidad á 18 ctos. libra y demas clases de recoba del tiempo á precios muy cómodos.

TEATRO PRINCIPAL. = El puesto abandonado (ópera semi-seria en dos actos, musica del maestro Mercadante). = A las 7.

El argumento de dicha ópera, en español é italiano, se halla de venta en el despacho de boletines á 4 ryo.

El Sabado proximo se cumplen treinta representaciones; en su virtud los Sres. que esten abonados por este número y gusten continuar se servirán avisarlo en el despacho de billetes desde hoy hasta el espresado Sabado inclusive, pues pasado este dia se dispondrá de las localidades.

Mañana se ejecutará en el teatro de S. Fernando la tragedia en cinco actos *Julietta y Romeo* ó *los bandos de Verona*; un duo; baile, y el sainete *Pancho y Mendrugo*.

CON REAL PERMISO: En la imprenta Gaditana, plazuela del Palillero, número 111